

CARTHAGINENSIA

Revista de Estudios e Investigación
Instituto Teológico de Murcia O.F.M.
ISSN: 0213-4381 e-ISSN: 2605-3012

Volumen XXXVII
Julio-Diciembre 2021
Número 72

SUMARIO

El futuro de la Teología Feminista: Mirando atrás para ir más lejos	
Presentación del monográfico	
<i>Antonina María Wozna (Coord.)</i>	
ARTÍCULOS	
Mary E. Hunt	
<i>Feminist Theologies: Looking Back to Look Ahead</i>	323-338
Lisa Iserwood	
<i>Pandora's Jar is Open: Feminist Theologies and Many Futures</i>	339-364
Cristina Simonelli	
<i>Teologia femminista alla prova della storia</i>	365-390
Gertraud Ladner	
<i>Zu Beziehungen, Gender, Sexualität und Familien heute</i>	391-410
Mary Judith Rees	
<i>Un ovillo de lana en múltiples colores. La cuarta fase de la Teología Feminista Latinoamericana (2000-2010)</i>	411-432
Antonina M^a Wozna	
<i>Ecofeminismo, justicia y espiritualidad</i>	433-452
Silvia Martínez Cano	
<i>La Querrela de las mujeres en el siglo XXI. Teología Feminista y patriarcalización en ambientes católicos</i>	453-485
Montserrat Escribano-Cárcel	
<i>El límite es el cielo. Mujeres y cambio eclesial: un éxodo necesario</i>	487-508
Mireia Vidal i Quintero	
<i>Cuando las diferencias son pocas, pero no marginales: género, identidad y diferencia en la teología feminista española</i>	509-540
Marijo Volarević - Ivan Macut	
<i>Gender-Feminismus oder Neuer Feminismus? Frauenkampf um die Gleichstellung der Geschlechter</i>	541-566
M^a Nely Vásquez Pérez - Miguel Ramón Viguri Axpe - F. Javier Martínez Baigorri	
<i>Género y diálogo Fe-Ciencia</i>	567-595
NOTAS Y COMENTARIOS	
Sonia Herrera Sánchez	
<i>Acuerpamiento y solidaridades transnacionales frente a la fronterización de la vida</i> .	597-614
Francisco Molina Artaloytia	
<i>¿Asechanzas transgenéricas? Reflexiones sobre género y sexualidades</i>	615-628
DOCUMENTA	
Francisco Henares Díaz	
<i>Bibliografía de mujeres sobre las mujeres en el cristianismo: las diaconisas</i>	629-644
BIBLIOGRAFÍA	645-681
LIBROS RECIBIDOS	683-684
ÍNDICE DEL VOLUMEN XXXVII	685-688

Colom, Martí, *Esperanza*, Ed. San pablo, Madrid 2020.

En los tiempos que corren nos encontramos con la necesidad de buscar esperanza en aquello que hacemos y sobre todo en el futuro que nos espera. Pero la esperanza no puede ser algo utópico, sino que debemos basarla en la realidad de la vida que tratamos de vivir cada día.

Por ello, este libro nos muestra, cómo la esperanza que nos impulsa a vivir debe partir en primer lugar de considerar a la persona humana como un «animal esperanzado». Con ello el autor nos introduce en el planteamiento antropológico del libro. Donde el hombre lo primero que trata de entender para vivir es la búsqueda de un espacio seguro que le lleve, no sólo a quedarse en el lugar donde se encuentre a gusto, sino sobre todo un camino que le lleve a progresar en ese espacio de comodidad.

La cuestión es darnos cuenta de que la esperanza de la que nos habla el libro no es la esperanza del soñador, ni la irreal que no llega a cumplirse, sino más bien aquella que surge de la racionalidad del hombre y que hace que se fundamente en actos prudentes que se pueden llevar a cabo y sobre todo cumplir.

Esta esperanza se funda en la Sagrada Escritura, en los Evangelios y sobre todo en la palabra de Jesús que no es utópica sino real, parte de las personas a las que confía la necesidad de ponerse en pie, y para las que la fe no es una utopía sino la acción que les salva.

Todo ello nos lleva a la mejor esperanza que nos muestra Jesús, que no es otra sino la relación con las personas que además son débiles y no entienden la propuesta de Jesús, cuya conclusión la vemos en el abandono de algunos discípulos en los momentos más duros, y sin embargo él no pierde la esperanza en la conversión de sus discípulos, si bien no todos llegan a comprender esa posibilidad de conversión, como se observa en Judas.

El siguiente capítulo es tratar de conjugar la sociedad con nuestra fe y no cabe otra forma que no sea dando un valor prioritario en un mundo de relaciones a la solidaridad, al darnos cuenta de que la esperanza es el sentido último de todo encuentro con los otros. Por ello el autor nos invita a redescubrir la libertad que debe dejar de lado el individualismo que últimamente ha marcado el sentido de la libertad de la persona.

En definitiva, el autor nos lleva a una esperanza humana, con una base evangélica, motivada por las relaciones entre personas y donde la solidaridad y la socialización se hacen necesarias.

Miguel Ángel Escribano Arráez